
令和５年 第１１回教育委員会定例会会議録 

 

○日時  ： 令和５年１１月２４日（金）９：５５～１１：１５ 

○場所  ： 潮来市役所３階 第一会議室 

○教育長 ： 横田直樹 

○出席委員： 小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂 

○事務局 ： 石神教育部長、村田学校教育課長、大里学校教育指導室長、吉川生涯学習課長 

    泉学校教育課長補佐、森内学校教育課係長 

〇傍聴者 ： なし 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

・横田教育長から開会挨拶 

・会議録署名人として飯田委員が指名された。 

 

３ 案件 

〇日程第１ 議案第４６号 潮来市立公民館の設置及び管理等に関する条例の一部改正について 

  ・吉川生涯学習課長から説明する。 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第２ 議案第４７号 潮来市立公民館管理運営規則の一部改正について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第３ 議案第４８号 潮来市立公民館長及び主事等謝礼金支給要綱の制定について 

・村田学校教育課長及び柿崎学校教育課主幹から説明する。 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

〇日程第４ 議案第４９号 潮来市運動施設条例の一部改正について 

  ・吉川生涯学習課長から説明する。 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第５ 議案第５０号 潮来市運動施設条例施行規則の一部改正について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

 

・茂木委員 水郷ボートセンターからローイングセンターへの表記について指摘と修繕や消耗品 

等の費用もかかっていることから、将来的には利用料をもらうべきではないか。 

・吉川課長 令和６年度に新規で前川人工芝サッカー場が完成する際に、施設の利用料について、 

全体的に見直すことを検討しています。 

・村田委員 テニスコートの使い方やモラルについても課題があるため検討が必要ではないか。 



・吉川課長 利用者に呼び掛けてまいります。 

・小松崎委員 潮来市では近年、サッカー場に力を入れているが、野球愛好者もいることから 

検討してほしい。 

・吉川課長 前川グランドではサッカー場等を整備していて、かすみの郷運動公園では野球グラ 

ウンド等を整備しております。 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第６ 議案第５１号 潮来市地域学校活動推進員設置要綱の制定について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

 

・茂木委員 現状での公募等の状況はどのようになっているのか。 

・吉川課長 学校からの推薦の方と4名ほど一般公募の方がいらっしゃいます。 

今後、面接等を実施したうえで選任してまいります。 

・横田教育長 他市の状況について事務局より説明をお願いします。 

・吉川課長 鹿嶋市では、学区に各公民館が設置されているため、公民館長がコーディネーター 

となっているようです。市町村ごとに地域性もあるため、潮来市では、学校を中心として地域 

が協力していくといった体制づくりを進めてまいります。 

 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

〇日程第７ 議案第５２号 潮来市スポーツ大会出場奨励金交付要綱の一部改正について 

  ・吉川生涯学習課長から説明する。 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第８ 議案第５３号 潮来市社会教育委員・潮来市公民館運営審議会委員の委嘱について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

 

・小松崎委員 委員の交代についてどのような理由ですか。 

・吉川課長 長年委員をお受けいただいた方から退任の申出があったことによるものとなります。 

 

全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

〇日程第９ 議案第５４号 潮来市文化財保護審議会委員の委嘱について 

・吉川生涯学習課長から説明する。 

 

・茂木委員 様々な専門分野の方に入ってもらうのは良いのではないか。 

・小松崎委員 文化財について、展示等も含め改善すべき点はあるのか。 

・吉川課長 潮来市には１２４の文化財がありますが、過去に指定されたものの中では、見直す 

べき部分もあるため、精査を図ってまいりたいと考えます。 

・茂木委員 市立図書館の２階に展示スペースがあり、中には貴重な文化財もあるので、展示に 

関しては、そのような場所の利活用も必要ではないか。 



 

全員異議なく、原案のとおり可決した。 

 

〇日程第１０ 議案第５５号 潮来市スクールバス等事業者支援事業（燃料価格高騰対策）補助金 

交付要綱の制定について 

  ・村田学校教育課長から説明する。 

 

  ・村田委員 期限が令和６年３月までとのことですが、今回１回限りの補助ということですか。 

  ・村田課長 本年度限りの対応となります。 

  ・村田委員 物価高に伴う対応であり、事業者の方々にとっては大変ありがたいことだと思いま 

す。次年度以降の見通しはどうですか。 

  ・村田課長 交付金事業であるため、次年度以降も補助がある場合は積極的に活用したい。 

 

  全員異議なく、原案のとおり承認した。 

 

４ 教育長報告 

・横田教育長から１０月２４日から１１月２４日までの諸行事報告が行われた。 

 

５ 業務事務日程について 

・各課長から１１月２４日から１２月３１日までの行事予定について説明 

 

６ 教育委員会所管事項に関する質疑 

 

・茂木委員 青少年のつどい（感想） 

  ・小松崎委員 iPadの利用状況（自宅に置きっぱなしの児童がいる） 

  ・大里室長 現在、学校では持ち帰り学習や学校での授業で活用している。事実関係は分らない 

が、校長会等の会議の際に確認・指導を行ってまいりたい。 

  ・村田委員 部活動地域移行の進捗はどうですか。 

  ・大里室長 現在、月１回の合同部活動を実施しております。茨城県からの指導では、土日の活 

動を学校部活動から切り離した形で実施していかないといけないとの指導・助言をいただいて 

いる。 

  ・茂木委員 中央公民館（卓球、テニス、ソフトボール）の状況 

  ・小松崎委員 人材確保の難しさ 

 

７ その他 

（１）スクールタクシーの事故報告について 

（２）スクールバスの降車についての報告について 

（３）あやめ寄席の開催について 

（４）二十歳のつどいについて 

（５）所家住宅の水道使用量についての報告 

（６）次回の定例会等の開催日程について 



・令和５年第１２回教育委員会定例会は、１２月２６日(火）１６時３０分から潮来市役所３ 

階第１会議室で開催することを確認した。 

  ・次回の会議資料配布時期は１２月２２日予定とする。 

  ・終了後に忘年会を開催させていただきます。 

 （７）賀詞交歓会について 

 （８）慶弔費の徴収について 

 

８ 閉会 

 ・横田教育長により閉会した。 

 


